



Sesión Extra. 25  
27 Nov. 2017

ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE ANCUD  
SECRETARIA H. CONCEJO

ACTA SESION EXTRAORDINARIA N° 24/ 2017  
HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL  
MIERCOLES 15 DE NOVIEMBRE DE 2017

En Ancud, a trece de noviembre de dos mil diecisiete, en la Sala del H. Concejo Municipal, siendo las 12:15 horas se inicia la Sesión Extraordinaria N° 23 del Honorable Concejo Municipal, presidida por el alcalde de la Comuna de Ancud, don **CARLOS GÓMEZ MIRANDA**, quien abre la sesión en nombre de Dios, la Patria y la Comuna de Ancud, saludando a los señores concejales y funcionarios municipales y de la Corporación Municipal de la Educación asistentes a la reunión.

Actúa como Ministro de Fe, el Secretario Municipal don **RICARDO WAGNER BASILI**,-

Otorgan el quórum para sesionar los siguientes concejales:

- **SR. RODOLFO NORAMBUENA FERNANDEZ**
- **SR. ALEX MUÑOZ MUÑOZ**
- **SR. NELSON DELGADO BARRIA**
- **SR. MARCO ANTONIO VELÁSQUEZ DÍAZ**
- **SR. EDUARDO DELGADO GONZÁLEZ**

Ausente la concejala doña **MARÍA LUISA ROJAS ALVARADO**

**TABLA**  
**APROBACIÓN PADEM 2018**

El **señor alcalde** interviene señalando que las actas de las sesiones anteriores están pendientes debido a los problemas en el edificio municipal que han obligado a suspender el sistema informático, como lo indica el **Secretario Municipal**.

Agrega que los señores concejales han tenido ya tres reuniones de comisión en las que han debatido sobre el tema de la tabla, han efectuado observaciones y sugerencias, las cuales se encuentran incorporadas al texto que hoy se pone a disposición del concejo para ser votada su aprobación.

Concede la palabra al Secretario General de la Corporación de Educación, don Jorge Uribe Gallardo, para que efectúe una resumida y ejecutiva presentación, fundamentalmente para que precise cuales fueron las principales observaciones formuladas por los señores concejales y cuáles de ellas han sido incorporadas al texto.

Don **Jorge Uribe Gallardo** señala que han recogido todas las observaciones que votaron los señores concejales en el día de ayer.

En primer lugar, lo del presupuesto para hacerlos concordantes, el presupuesto municipal proyectado y el de la Corporación.

Posteriormente, se recogió la observación en cuanto a efectuar jornadas de capacitación y sensibilización en el tema de los niños Asperger y la idea es trabajar Educación y Salud, para mejorar el trabajo de detección entre otros factores, considerando la experiencia que tienen en el área. En el tema medio ambiental, se acogió la idea y se estableció formar los comités medio ambientales escolares para seguir desarrollando esta materia.



Otra idea recogida es instalar una política sobre abuso sexual infantil, tareas que cumplirán con el área de Salud. Se corrigió lo referente a los ajustes de horas y las modalidades a aplicar al respecto.

Don **Eduardo Delgado** señala que están consideradas las observaciones, así como la iniciativa de tratar de aumentar la matrícula y que las razones por las cuales no se concursan los cargos directivos fueron dadas por don Alexis Latorre.

Don **Rodolfo Norambuena** agradece la disposición del equipo de recoger las observaciones que formulara, así como también a sus colegas concejales. Se refiere a las materias relativas a los TEA, trastornos del aprendizaje, el tema medio ambiental, que debe irse profundizando. También destaca que se hayan hecho congruentes ambos presupuestos, estando dispuesto, señala, a aprobar más adelante nuevos recursos para paliar el déficit de la Corporación. También expresa que le tranquiliza saber que el profesorado esté en conocimiento del ajuste de la dotación docente.

Por otro lado, el **concejal Norambuena** comenta que no fue considerada la iniciativa de talleres patrimoniales que figura en el PLADETUR con financiamiento de la Corporación Municipal, porque no tiene contemplado financiamiento en el respectivo presupuesto. Agrega que queda pendiente la entrega del plan de financiamiento de la deuda del área de Educación, así como el número de nuevas contrataciones realizadas en la misma área y su relación con la carga horaria, a la hora del ajuste. Observaciones que pide sean establecidas en el acta, para formularlas como tales a la hora de votar el PADEM.

Estima que se reunieron un poco tarde, espera que la próxima vez se haga con más tiempo y con la misma disposición y para terminar agradece nuevamente a los funcionarios de la Corporación.

El **concejal Velásquez** agradece también la disposición, estuvo en todas las reuniones que se efectuaron, cumpliendo así el compromiso que se impuso de participar lo más posible para ir aprendiendo, ya que es un concejal nuevo que tiene mucho que aprender, sin perjuicio de los conocimientos que tenga en lo personal. Destaca la disposición de los ejecutivos de la Corporación, manifestando que es necesario solucionar lo del Liceo Agrícola, que considera importantísimo, como también considera importantísimo los talleres de deportes que debe incluir no solo a los encargados, sino también a los profesores, porque aquí lo importante es la buena convivencia, los profesores también pueden hacer deporte y la comunidad los pueda ver haciendo eso. Agradece nuevamente y señala que están aquí para tratar de hacer las cosas bien entre todos y sacar la comuna adelante, en especial la Educación.

El **concejal Muñoz**, por su parte, también agradece a los directivos de la Corporación y a colegas concejales, recordando que el PADEM anterior llevaba un lindo título "Humanizar la Educación", que fue solo eso. Ahora en la reunión que tuvieron en Rotary donde estaban todos, los dirigentes sociales, toda la comunidad educativa, se nota que hay verdadero interés en sacar adelante la Educación y hay que reconocer la tarea del alcalde como presidente de la Corporación y el equipo al socializar los temas de la Educación, añadiendo que hay que actuar diciéndose las cosas a la cara, la Educación es responsabilidad de todos y la tarea es hacer carne el PADEM, sacarlo adelante durante el año y evaluar en octubre de 2018.

El concejal **Nelson Delgado** releva las convocatorias que se hicieron para construir el plan y el hecho de haber sido invitados y haber podido plantear puntos de vista, lo que los compromete. Le llamó la atención, señala, la asistencia a las



primeras convocatorias, en donde estaban los centros de padres, los centros de alumnos, por lo que uno pudo percatarse de lo que perciben los profesores, los padres, y hay que trabajar muy duro porque son cambios culturales, en donde hay que ir aunando criterios, formas de trabajo, de otro modo no se puede avanzar con la celeridad que se requiere, de allí que hay que repetir las jornadas y trabajar durante el año.

Se somete la propuesta de PADEM 2018, con las observaciones formuladas por los concejales e incorporadas al texto, a votación.

**El H. Concejo Municipal acordó, en decisión unánime, aprobar el Plan Anual de Desarrollo de la Educación Municipal 2018 para la comuna de Ancud.**

**Al votar, el concejal Norambuena formula las observaciones que constan en el acta respectiva.**

Don **Jorge Uribe Gallardo** agradece la disposición que han tenido los señores concejales y la disposición del señor alcalde como autoridad para facilitar los encuentros, manifestando que pretenden seguir sosteniendo reuniones con distintos segmentos de la comunidad educativa para irlos integrando a esta labor. Agradece la labor y aportes de los señores concejales, porque el equipo tiene una visión más técnica y de repente se escapan materias como las que han planteado desde sus respectivas misiones y puntos de vista.

Agradece también el **señor alcalde** a los concejales, en especial al presidente de la comisión de Educación del concejo don Eduardo Delgado, así como al equipo de profesionales de la Corporación por la labor que han desarrollado en estos días, en que con tiempo acotado, han sido capaces de construir lineamientos y políticas para el año siguiente, que irán en beneficio de la Educación. Los tiempos son difíciles, este y los siguientes años en temas de administración, pero entre todos deben hacerse acciones para mejorar la calidad de la Educación.

Informa que en los próximos días tendrán otra reunión extraordinaria, secreta, para entregar una propuesta sobre la distribución de los recursos provenientes del leaseback, agregando que las observaciones planteadas por el concejal Norambuena que han quedado estampadas en el acta también serán trabajadas durante los próximos días. Ha trabajado con el Jefe de Finanzas de la Corporación para entregar la propuesta del uso de los recursos en los próximos días.

Agrega que así como se trabajó para la construcción de este PADEM, se trabajarán otras materias, estando abiertos a todas las propuestas, recordando lo que pasó con el Plan anterior, que no siquiera fue aprobado en el concejo anterior. Añade que irán paulatinamente ampliando la participación.

Termina agradeciendo al equipo de la Corporación por la labor desplegada, mientras se realizaban las demás labores, confía en que este instrumento se aplique durante el año, no se hizo sólo para cumplir la ley acota, y espera que aporte a hacer una mejor comuna con una mejor educación.

Con lo cual, agradeciendo nuevamente, cierra la sesión, siendo las 12:40 horas.



**RICARDO AUGUSTO WAGNER BASILI**  
**SECRETARIO MUNICIPAL**